

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES
DEL «BIEN PUBLICO.»

CARTAS DE FRANCIA.

En Asia y en Europa los ejércitos rusos han invadido el imperio Turco.

En Asia tres cuerpos de ejército entrando uno por la costa, otro por Ardahan, mas al interior, y otro por las faldas del Arazat en direccion á Kars se han batido con los turcos en reñidas batallas de diverso éxito, revelando los invasores su plan de concentrarse para atacar á Erzerum, la ciudad mas importante de aquella parte de la Armenia turca. Terribles luchas han de empeñarse aun hasta que lo consigan y abundante sangre ha de regar aquel suelo, casi la cuna bíblica de la humanidad, antes que pueda decirse Rusia dueña de él y ondee la cruz griega en vez de la media luna sobre las muchas fortalezas que lo defiendan. Las fuerzas navales turcas, únicas dueñas del mar Negro, bombardean á su sabor Poti, cabeza de comunicacion rusa con Tiflis, de donde ha arrancado el segundo cuerpo de ejército, y el fuerte de San Nicolás, sobre la misma frontera turca, que acababa de proteger el paso del primero y defiende á Batium apeteido de los rusos y al cual se dirigian habiendo sido detenidos con pérdidas á mitad camino, pero del que no podrian sacar gran partido, aun cuando de él se apoderaran, por no poderlo librar de los disparos de la escuadra. El tercer cuerpo de ejército ha de tomar á Kars, cuya plaza solo se rindió en la última guerra pasada al cabo de un año de sitio y tras de muy costosos asaltos. Ha de ser pues, la campaña del Asia menor, de grandes sacrificios si los rusos la prosiguen con el empeño que se les atribuye. El mismo ministro de la Guerra turco se prepara á dirigir la defensa con 120,000 soldados regulares, y los rusos que pensaron acometerla con igual número apresúranse á aumentarlo hasta la cifra de 200,000.

En Europa, restringido hasta el extremo el teatro de la lucha, se van á mover 250,000 rusos y 150,000 turcos en solo el terreno de la Bulgaria, y no por toda ella sino en una pequeña parte durante el comienzo. La Rumania, compuesta de la Valaquia que cedió Rusia por el tratado de 1856 y la Moldavia tendida sobre la orilla izquierda del Danubio está separada del resto de Turquía por este rio y sobre la orilla derecha, toda búlgara desde mas arriba de Widdin, se alza apretada serie de fortalezas mas ó menos fuertes, frente á cada una de las cuales se alza asimismo una poblacion rumana á la otra orilla. Rusia invadió el principado de Rumania por el Norte, aprovechó el ferro-carril para echar sus avanzadas sobre dichas poblaciones rivereñas y á escepcion de Kalafat, la que hace frente á Widdin, todas las demás se hallan ya en poder de los rusos, que se encuentran frente á todas las fortalezas turcas pero separados por el rio, de una anchura que escede á la que la imaginacion pueda formarse ante la vista de nuestros rios españoles. La toma de posesion de todas esas poblaciones por las avanzadas rusas pudo hacerse en dos dias ó poco mas; pero la llegada de gruesas fuerzas fué retrasada por lluvias, escasez de medios, pues el ferro-carril es de un servicio bastante limitado, y porque los caminos, ademas de encharcados por el mal tiempo, aun en el bueno son difíciles. Además de las fortalezas turcas, defienden el paso del rio una escuadra turca al

mando del almirante Gobbart-Pachá compuesta de 5 acorazados y varias cañoneras. No obstante todos estos obstáculos los rusos han comenzado ya á pasarlo. Por las inmediaciones de Galatz han invadido la Bulgaria, que por este punto se llama Dobrutscha, avanzadas de cosacos que recorren las aldeas y cortan las comunicaciones telegráficas á imitacion de aquellos hulacos que tantos servicios prestaron al ejército alemán sobre el territorio francés: tras de los cosacos pasará un modesto cuerpo de ejército con mision de apoderarse de varias pequeñas fortalezas turcas de valor casi sin importancia, sin duda por que el rincon este de Turquía con solo lo pantanoso de su suelo está defendida. Allí fué donde una campesina salvó el ejército ruso conducido por uno de sus primeros caudillos que en recompensa la hizo czarina. Mas al sud y subiendo no poca distancia rio arriba se ofrece otro paso, no sin peligros, entre Silistria y Rustchuc, plazas fuertes turcas, y este ha sido escogido, si un telegrama de Bucarest no miente, para el paso realizado de un cuerpo que así penetra en el corazon de la Dobrutscha. Si los rusos han de mantenerse en esta provincia preciso será que se apoderen de las varias plazas que bordan la orilla del rio hasta su desembocadura. Mas una vez dueños de la Dobrutscha, país que conforme se acerca al sud es fértil, abundoso, cubierto de ricos bosques, los rusos si han de adelantar para entrar en la verdadera Bulgaria tienen que vencer una línea formidable que da del Danubio Rustchuk por cabeza al mar Negro con Varna, puesto fortificado por piés y Churala, plaza de primer orden en medio formidable cuartel general de los Turcos y unido por ferro-carril, á los otros dos. Frente y como estribando tan imponente línea Silistria sobre el Danubio, fuertemente artillado cierra un cuadrilátero que bien pudiera detener á los rusos meses enteros. Además Turquía desembarcará provisiones y á miles de todo género por Varna para reforzar este cuadrilátero ó por la costa mas al Norte para picar las retaguardias rusas.

La campaña rusa en Bulgaria ha de componerse, pues, de batallas parciales al rededor del Danubio y en diferentes puntos y luego de una seria y lenta guerra estratégica contra las plazas del cuadrilátero referido y el grueso de las fuerzas turcas que seguramente serán allí concentradas.

Si la guerra se retarda por estos obstáculos que se enumeran créese que surgirían tales incidentes y complicaciones por la actitud de las otras partes del imperio turco, sus insurrecciones, etc., que las potencias se creerán en el caso de mediar para detener la lucha. Mas si Rusia triunfara y domeñadas las plazas turcas enseñoreándose de todo Bulgaria quisiera intentar el paso de los Balkanes no es menos probable que las potencias se apresurarian á acudir del mismo modo tanto para librar á Constantinopla como para conseguir de la Puerta que hiciera la paz aceptando las reformas y garantías que se le pidieran para la mejora de los cristianos. Es por lo que se confía en Europa que la guerra durará todo el verano mas no entrará en el invierno y á este conocimiento se debe seguramente el que Austria, Inglaterra, Alemania y en fin todas las naciones interesadas no cesen de hacer preparativos mas sin apremiarlos de un modo urgente. Inglaterra quizá lance dentro de poco una declaracion pública de neutralidad. Austria no ha movilizado por mas

que tenga hechos todos los trabajos necesarios para movilizar en 48 horas. Vese indudable una intervencion final de las potencias pero no ha llegado aun el momento de que este factor poderoso entre en la cuestion.

* *

Pero no es bueno conjeturar, aun teniendo abundancia de datos. Tiempo sobrado se abre para que todo se pronuncie en mas significada y clara actitud.

Francia que tan decidida está á conservar su neutralidad se prepara á reanudar las sesiones de sus Cortes que ya actúan en todos los demás países de Europa y se discute apasionadamente si se llevará á ellas la agitacion promovida por los defensores de Pio IX para condenarla enérgicamente. El gobierno prefiere el silencio pero ha tomado medidas contra ella: en estos pocos dias transcurridos ha mandado una circular á los gobernadores prohibiendo la circulacion de las peticiones á los poderes en demanda de auxilios al Papa, ha sermoneado al obispo de Nevers por la desenvoltura con que se dirigió á los funcionarios administrativos y para acallar gritos reaccionarios, como obrando por política de compensacion ha puesto en la cárcel á dos periodistas y un gerente republicanos avanzados ademas de condenarlos á fuertes multas.

Los poderes de toda Europa afirman los asientos de la autoridad cual si inquietos ante graves temores de crisis general quisieran de antemano esperarla fuertes y robustecidos. Esto mismo decia el general Moltke en el Resdistag alemán estos dias pasados produciendo no poca alarma por Europa y mas sobre todo en Francia porque añadió denuncia sobre los armamentos y defensas de Francia pero todo esto al dia siguiente explicado resultó ser encaminado no á la alarma sino á evitarla pues cuando llegue el caso de hacer defensas y preparativos en Alemania Europa estará ya avisada.

* *

Líneas detenidas merecian las obras musicales el *Brabo* y *las Campanas de Clainville*, operetas estrenadas con éxito regular la primera y menos buena la segunda, y el *Rey de Lahore* presentada anoche al público por el teatro de la Opera y acogida con ruidosos aplausos mas el espacio nos falta así como para enumerar las obras y actos literarios, científicos y artísticos en que ha abundado la semana.—P.

París 1.º de mayo.

Seccion de noticias.

LA GUERRA DE ORIENTE.

LA CAMPAÑA EN EUROPA.

Los generales que mandan el ejército turco destinado á defender la Bulgaria, están dando pocas muestras de la pericia que acreditaron el año pasado guerreando contra Sérvia. Todos los tácticos de Europa han estrañado que dejasen al enemigo ocupar libremente la orilla izquierda del Danubio sin adelantarse á ganar el puente de Barboch, por donde la ocupacion se ha verificado; y reciente esta falta, acaban de permitir á los rusos botar en el Danubio cañoneras llevadas por tierra, á la vista de una escuadra de quince ó mas buques armados con 60 piezas de gruesa artillería.

En los primeros días pudo explicarse la inactividad de los turcos; porque, como se ha visto, Turquía esperaba, aun después de haber salvado el Pruth los ejércitos rusos, que la intervención de las potencias evitara la guerra. Pero una vez que Austria, Francia, Inglaterra é Italia se negaban unánimes á intervenir entre los dos rivales, todo aconsejaba ganar con esfuerzos de actividad el tiempo perdido; y ya que fuese tarde para impedir la ocupación de las plazas de la orilla izquierda, y fuera también poco ménos que inútil tomar posiciones en Rumanía por aquella parte no ocupada, defender la posesión del Danubio, estorbar la colocación de torpedos, redoblar la vigilancia sobre los pocos pasos del caudaloso río, y obligar, en fin, á los rusos á sostener un verdadero sitio para ganar cualquiera de ellos.

La caballería rusa llegó á la márgen izquierda el 25, y todavía no se ha reñido ningún combate. Este tiempo lo emplea el gran duque Nicolás en la concentración de sus tropas, establecimiento de baterías, acopio de material y de víveres, trasportes, reconocimientos y cuantas operaciones exige, como preparación indispensable, una de las mayores empresas militares que pueden acometerse en Europa.

No hay narración que dé cabal idea del estado de Rumanía en estos momentos. Las llanuras inundadas en gran parte del país; los caminos bajos convertidos en ríos; las poblaciones invadidas de tropas extrañas, y desde la frontera de Besarabia hasta la orilla del Danubio, un movimiento incesante de trenes, carros y cuanto llevan tras de sí los grandes ejércitos. Las tropas, ocupadas de continuo, ó en marchas ó en trabajos de campamento y de trinchera, soportan fatigas sin cuento, porque, no bastando para todas el material de los caminos de hierro, el gran duque Nicolás no ha querido establecer diferencias, y ha dispuesto que todas atravesasen á pié la Moldavia superior. En quince horas han llegado algunas divisiones á la márgen del Danubio, y frecuentemente se ven otras obligadas á caminar largo espacio con el agua á la orilla.

Pero dentro de poco estarán concluidos estos movimientos preliminares, y establecido en Jassy el cuartel general del gran ejército.

Aun después de estar sobre el Danubio todo el ejército, las operaciones no podrán ir con tanta actividad como quisiera la impaciencia de los que las siguen desde lejos. Porque después de las pasadas guerras en que con gran fatiga forzaron ejércitos rusos aquella línea formidable, la experiencia y los progresos del arte han multiplicado de tal suerte los obstáculos, que alguno de los pasos de entonces, los que fueron más fáciles siempre, no pueden entrar hoy en ninguna combinación militar.

LA CAMPAÑA EN ASIA.

Como en Asia la actividad de los invasores no tropieza con tan fuertes obstáculos, marchan allí rápidamente las operaciones militares. Los rusos se apoderaron anteayer de Bayazid, según despacho de la «Agencia Fabra:» este hecho de armas indica la entrada en acción de un cuarto cuerpo de ejército que opera por la retaguardia de Kars, y que marchará en combinación con los restantes sobre Erzerum y Trebisonda.

El bombardeo del fuerte de San Nicolás por tres buques acorazados de la escuadra turca no ha sido bastante á detener los movimientos del enemigo á lo largo de la costa.

Hassan-Pachá, comandante de un cuerpo de ejército establecido en la línea de Batum, se ha opuesto con bravura al paso de los rusos; los cuales, según las últimas noticias, no pudiendo ocupar la ciudad, siguen su marcha á lo largo del río Tchuruk.

Las columnas rusas parecen operar un movimiento de concentración hácia Kars, imitando la táctica de Paschievitz; pero desde 1829 las condiciones militares de aquella plaza han mejorado notablemente, y aun atacada en todas direcciones Kars, con sus defensas y su campo atrincherado, capaz de tener 30,000 hombres, puede oponer seria resistencia.

LA NEUTRALIDAD DE FRANCIA

Los diarios franceses publican el texto de la circular que el duque Decazes ha dirigido á los agentes diplomáticos de Francia en el extranjero, trazándoles la línea de conducta que entiende seguir el gobierno francés en presencia de la nueva fase de la cuestión de Oriente. Este documento, que cierra la serie de los despachos insertos en el «Libro amarillo,» dice así:

«Versalles 25 de abril de 1877.—Señor: En presencia de las complicaciones de que es teatro el Oriente, deseo recordaros el orden de ideas en que hemos procedido para prevenirlas, así como la actitud que pensamos observar en estas graves circunstancias.

No os espondré las peripecias de un conflicto que comenzó hace cerca de dos años, y que no ha cesado durante ese tiempo de tener alerta á los gobiernos. Deseosos de conservar á la Europa los beneficios de la paz, hemos prestado lealmente nuestro apoyo á todos los esfuerzos intentados para preservarla ó para restablecerla. Habíamos solicitado para ello por el gobierno de la Sublime Puerta, que había invocado los buenos oficios de las potencias, y por el gabinete de San Petersburgo, que poco después quiso provocar, sobre las cuestiones suscitadas por los progresos de la insurrección de los Balkanes el concierto de la Europa entera.

Al mezclarnos en las negociaciones que se siguieron desde ese momento, deseábamos ardientemente concurrir á la obra que tenía por objeto hallar un medio de conciliación entre la Puerta y sus súbditos cristianos, y fortalecer el acuerdo de las potencias entre sí. Las dificultades eran ciertamente numerosas; pero después de haber previsto que si no se apaciguaba prontamente la insurrección herzegowina, no tardaría esta en desarrollarse y en turbar la paz continental, no podíamos dejarnos desanimar en el cumplimiento de esa obra común á todos los gobiernos, y que consistía en preparar y mantener su unión.

Cuando los gabinetes firmaron, después de largas negociaciones, el protocolo de 31 de marzo, creyeron tocar al término de sus pacientes esfuerzos. Supimos, pues, con sentimiento, que los consejeros del sultán declinaban esa transacción, que procuraba, no obstante, á la Turquía un medio honroso de resolver pacíficamente las dificultades entre las cuales batalla.

Al día siguiente de la conferencia de Constantinopla había declarado la Puerta que estaba de acuerdo con los plenipotenciarios europeos sobre todos los puntos de su programa, á escepción de dos. En su circular de 25 de enero de 1877, se lisonjaba de que un sentimiento tan restringido no tuviera por resultado enagenarle las simpatías y la benevolencia de la Europa, é indicaba así de un modo indirecto la oportunidad de deliberaciones ulteriores que acabarían de apartar los últimos obstáculos para una completa inteligencia.

El protocolo de Londres parecía deber facilitar la realización de ese deseo, porque el texto, al cual dimos nuestro asentimiento, reducía la sustancia de las demandas y de los Consejos de la Europa á las declaraciones hechas por los delegados de la Turquía ante la conferencia de Constantinopla, y á las medidas interiores decretadas más recientemente

por el sultán.

Sin embargo, en Constantinopla prevaleció una interpretación contraria que precipitó las resoluciones extremas que acaban de cerrar el camino á la acción diplomática en el sentido en que venía ejerciéndose hacia dos años.

Después de tantos esfuerzos para descartar ese desenlace, no tenemos más que afirmar nuestra voluntad, bien decidida de permanecer extraños á las complicaciones que puede determinar.

Tened, pues, á bien declararlo muy alto: la política de Francia es la neutralidad más absoluta garantizada por la abstención más absoluta. El sentimiento unánime del país y de sus representantes, nuestro alejamiento del teatro de la lucha, y por último, la naturaleza de nuestros intereses comerciales, todo contribuye á imponernos una actitud semejante, y no la modificaremos sino el día en que nuevas circunstancias permitan á la acción común de Europa preparar y facilitar el restablecimiento de la paz.

Recibid, etc.—Decazes.»

MADRID 5 DE MAYO.

El proyecto de contestación al discurso de la Corona, leído ayer en el Congreso, dice así:

«Señor: No han sido, ciertamente, defraudadas las esperanzas que V. M. abrigaba al abrir, hace poco más de un año, las primeras Cortes de su reinado. La inquietud con que los diputados de la nación vieron marchar á V. M. para ponerse al frente del ejército y compartir por segunda vez los riesgos y fatigas del soldado, hoy queda ampliamente compensada en la dicha de ver á la Península libre de los estragos de la guerra y con el grato recuerdo de que el Rey de España haya intervenido personalmente en tan fausto suceso.

Digno más que nunca se mostró V. M. de la victoria cuando el primer uso que de ella hizo fué dictar medidas de clemencia que mejorasen la suerte de tantos españoles como dentro y fuera de España sufrían las amargas consecuencias de nuestras discordias. Asegurada la paz en la Península, es de esperar que prosperen más cada día nuestra agricultura, nuestro comercio, nuestra industria y nuestras artes, y que sean el preferente objeto de la actividad nacional, que tan funesto empleo ha solido tener en estériles trastornos y guerras civiles.

No sería, en efecto, completa la pacificación de España, en tanto que subsista en Cuba la bandera rebelde; pero si ya el gobierno de V. M., aun durante la guerra civil, logró enviar á aquella Antilla importantes refuerzos, que aumentados después en gran escala y felizmente dirigidos, nos permiten hoy compartir con V. M. la satisfacción de que esté pacificado el rico territorio de las Villas y libre de todo riesgo sin pingüe producción, fundada es la esperanza de que muy en breve la inquebrantada insurrección quedará totalmente extinguida. Dure lo que dudare, no ha de faltar al Gobierno de V. M. el apoyo del Congreso de los diputados, que ni está sujeto á determinados plazos nuestro patriotismo, ni limitada por ninguna fecha la perpétua voluntad que la nación abriga de defender lo suyo á todo trance, y de hacer que se respeten las autoridades legítimas en todos los ámbitos de la monarquía. Solo de esta suerte podremos avanzar en el camino de la prosperidad y del progreso.

No es, ciertamente, tan fácil como gloriosa la empresa de nuestra regeneración, y aunque la paz es sin duda el necesario fundamento de todo bien; cuando se consigue después de tantos infortunios, sólo sirve, en sus primeros instantes, para examinar y comprender toda la extensión de los males sufridos

dos. No está aun distante el triste período en que, despues de contiúas alteraciones del órden público, el pueblo español empleaba toda su sangre y toda su hacienda inmediata y futura en alimentar tres guerras civiles y simultáneas; de las cuales una se ha dilatado hasta hace poco tiempo y otra nos aflige todavía. No consienten tales enfermedades una rápida convalecencia. Pero España procederá sin duda con aquella severa circunspeccion que en los pueblos viriles engendran las grandes desgracias, y reconcentrando sus fuerzas y buscando en los consejos de la prudencia y en las fuentes del trabajo el reparo de tantos desastres, hará que el remedio sea tan eficaz y constante como desgraciadamente lo ha sido el daño.

No en vano, señor, confía V. M. en que no ha de faltarle para tal empresa el concurso del Congreso de los diputados. Nosotros á la vez confiamos en la buena voluntad del país. Irremediables fueran, en efecto, nuestros males, si de ellos no sacáramos siquiera la suficiente experiencia para evitar su repetición.

El Congreso de los diputados felicita á V. M. por el éxito de su viaje por las provincias de Levante y Mediodía. Comunes son, afortunadamente á toda España, los pausibles deseos de que V. M. ha sido testigo. En todas partes se oye todavía bendecir la paz conquistada, y se manifiesta el mismo afán de economía, de instruccion y de progreso; y se siente la misma necesidad de contribuir con el Gobierno de V. M. á la consolidacion del órden, que hace fecundo el trabajo; al mejoramiento de la administracion y á la práctica severa de la justicia. Todos participamos de los nobles propósitos que estas generales aspiraciones han despertado en el magnánimo corazón de V. M.

El Congreso se congratula de que las relaciones del Gobierno de V. M. sean hoy mas cordiales que nunca con todas las potencias del mundo, y de que, zanjadas de un modo satisfactorio las pequeñas dificultades que con los Estados- Unidos de América habia pendientes el año anterior, y de la propia suerte las que tocaute á la navegacion del archipiélago de Joló, habian surgido particularmente con la Alemania y la Gran Bretaña, podemos abrigar la confianza de que la obra de nuestra regeneracion interior no será interrumpida por conflictos externos.

Grato es tambien á la nacion española que el Gobierno de V. M. continúe en buenas relaciones con la Santa Sede.

Las islas Filipinas y la de Puerto-Rico, que gozan afortunadamente de su habitual sosiego, no duda el Congreso que obtendrán del Gobierno de V. M. la atencion á que su lealtad presente y futura importancia las hace acreedoras.

Habiéndose prestado Navarra á cumplir desde luego la disposicion de los actuales presupuestos que principalmente le conciernen, es de esperar que las provincias vascas, siguiendo su ejemplo y obedeciendo á su deber, hagan innecesaria la energía del Gobierno y el estímulo del Congreso para prestar el debido cumplimiento á la ley relativa á sus antiguos privilegios, y que se inspirarán al cumplirla en los mismos sentimientos de moderacion en que se inspiraron las Córtes al dictarlas.

El Congreso examinará en su dia los proyectos de ley electoral, de instruccion pública y de imprenta, abundando en los deseos del Gobierno de S. M. de que quede completo y funcione normalmente el organismo político y administrativo que corresponde á la monarquía constitucional.

Objetos seran tambien de su fecundo estudio los proyectos de ley relativos á la reforma del Código penal, á recursos de casacion y á foros.

Con todo el cuidado que tan árduo asunto merece, examinará esta Cámara, así los presupuestos del próximo ejercicio como los proyectos encaminados á saldar los descubiertos del Tesoro y el déficit del presupuesto anterior.

La imposibilidad de disminuir en estas circunstancias las fuerzas de mar y tierra: los grandes é ineludibles compromisos contraidos por el Estado y la obligacion de imponer el menor gravámen posible al contribuyente, colocan esta cuestion en la categoría de aquellas que ponen á prueba la abnegacion, la inteligencia y la honradez de un país. En este grave asunto, donde más que en ningun acto se hace evidente la extension de nuestras desdichas, deberá fijarse, y se fijará de seguro, la preferente atencion del Congreso de los diputados.

Con satisfaccion y gratitud se ha enterado el Congreso de los testimonios de consideracion que V. M. ha recibido de dos grandes potencias amigas, y le es en alto grado satisfactorio el brillante estado en que V. M. ha encontrado á nuestra marina, que tan saludable influencia está llamada á ejercer en la historia de nuestra regeneracion.

Tanto el ejército como la armada aumentarán, si cabe, ese bien probado celo en el cumplimiento de sus deberes, al ver el particular cuidado que pone V. M. en todo lo que concierne á la fuerza pública.

Señor: Ningun espíritu imparcial que sin haber perdido la memoria de las cosas pasadas examine el estado de las presentes, podrá negar, sin notoria injusticia, el largo trecho que hemos recorrido en la senda del bien.

Dilatado es sin duda el espacio que todavía nos falta; pero abierto queda á nuestros ojos.

Aseguradas las instituciones liberales por el triunfo definitivo de la monarquía constitucional, surge en todas las provincias al benéfico intlujo de la paz, el vivo deseo de dedicarse á todos los ramos de produccion y de comercio, de ciencia y artes, que cultivados con tranquilidad y constancia, aseguran el bienestar de las naciones.

Deber ineludible de los poderes públicos es garantizar sólidamente el órden social, único medio de que el trabajo sea fecundo y asiduo. La Divina Providencia se mostrará propicia, de seguro, á este comun y generoso propósito; y empeñados en tal empresa el noble corazón de V. M. y el decidido apoyo de los representantes del país, no es siquiera presumible que pertinaces y asoladoras perturbaciones interrumpán de nuevo el feliz período, ya comenzado, de la regeneracion de la patria.

Palacio del Congreso 4 de Mayo de 1877.

(«Parlamento.»)

Crónica Local.

A las siete de la tarde del dia de ayer fué conducido á su última morada el cadáver de nuestro amigo y paisano don Jaime Moncada y Soler, víctima de una terrible enfermedad que en pocas horas cortó el hilo de su existencia.

Formaban el cortejo fúnebre, en primer término la comunidad de presbíteros de la parroquial iglesia de Santa María de esta ciudad, precedida de la cruz y ciriales que usa en los entierros de segunda clase, por haber dispuesto el finado se hiciera el suyo sin pompa ni ostentacion, y querido la familia respetar la voluntad del que fué su géfe. Venia luego el féretro al que seguia un numeroso acompañamiento, presidido por nuestra corporacion municipal, que tributó al difunto los honores que como diputado provincial le eran debidos.

Era el señor Moncada una persona distinguidísima por sus muchos conocimientos en la difícil ciencia de la administracion, y durante su vida ha

prestado notables servicios á esta isla ya como secretario del Ayuntamiento de Mahon, cuyo cargo desempeñó con sumo acierto, y grande aplauso de todos en tiempos asaz difíciles, ya tambien como diputado provincial en las varias ocasiones que mereció de sus conciudadanos la honra de ser elegido para que los representara en dicha corporacion. Ha fallecido cuando Menorca mas podia esperar de su ardiente amor al suelo que le vió nacer, pues acababa de ser nombrado por el gobierno de S. M. el Rey vocal de la comision permanente de la referida superior corporacion.

Padre tierno, esposo amantísimo, hermano cariñoso y amigo fiel, ha hecho el señor Moncada durante su corta existencia todo el bien que sus circunstancias le han permitido, y al ser llamado por Dios á la eternidad, donde es de esperar reciba el premio de sus virtudes, ha dejado en el mayor desconsuelo á su familia, y un hondo vacío en el corazón de cuantos se honraban con su amistad.

Las dos compañías de artillería que han salido esta tarde á bordo del vapor-correo «Mahonés» han sido acompañadas hasta el muelle por la música del batallon reserva de Hellin.

El viernes á las once de la mañana debe reunirse el Ayuntamiento y asociados en las Casas Consistoriales para la aprobacion definitiva del presupuesto ordinario del año económico de 1877-78, avisándose dicho acto una hora antes por medio de toques de la campana mayor de la Parroquia de Santa María.

Véase el anuncio que en el lugar correspondiente insertamos.

En la seccion correspondiente insertamos un anuncio de «La Ilustracion Española y Americana» haciendo saber al público que cuenta ya con corresponsales artísticos en Rusia y Turquía para poder dar cuenta exacta de los terribles acontecimientos que desgraciadamente han de ocurrir en Europa con motivo de la guerra de Oriente.

La Empresa de «La Ilustracion» que cada dia adquiere mayor y más justo crédito, abre con este motivo una suscripcion extraordinaria, hácia la cual debemos llamar la atencion de nuestros lectores, pues la «Crónica Ilustrada de la Guerra de Oriente» que ofrece publicar hace indispensable su adquisicion para toda clase de personas instruidas.

La banda de música del Batallon de Hellin tocará mañana por la tarde en el paseo de la Esplanada entre otras piezas las siguientes:

Paso doble.—*Lucía* (Danza).—*La Aguilera* (Polka).—*Paquito* (Mazurca).

La Direccion de Impuesto ha resuelto una consulta hecha por el Ayuntamiento de Barcelona resolviendo que puedan expedirse cédulas á las mujeres separadas de sus maridos, á los menores de edad y á las personas impedidas, haciendo constar esta circunstancia.

En la mañana de hoy los carniceros han empezado á vender las carnes á diez y ocho céntimos de escudo tercia.

Leemos en la «Imprenta» de Barcelona.

«El proyecto de ley de presupuestos, al establecer el aumento de 0.10 de peseta en los sellos de guerra que sirven para franquear cartas, no habla de las tarjetas postales, y de ahí nace la duda de si será de 0.15 el sello de guerra que habrá que aplicarles, puesto que el de 0.5 á que vienen obligadas ahora, es el que experimentará el aumento. ¿Es, acaso, que se quiere dejar subsistentes los dos sellos? ¿O es que se dan por extinguidas de hecho las tarjetas postales que tan terrible estocada recibieron al disponerse la aplicacion á las mismas del mencionado sello de guerra? De todos modos, en cualquiera de los casos referidos, es necesaria una aclaracion para que el público sepa á qué atenerse.»

Quejarse muchas personas de experimentar por la mañana en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los bronquios como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades mas ó menos espesas que les impidieran respirar. Para esperlarlas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incómoda tos y á veces náuseas; no sin gran dificultad. y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desembarazarse de lo que obstruía su respiración. Creemos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentren en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran que tan eficaz es para todos las afecciones de los bronquios. Basta tragar en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de "Alquitran de Guyot" para obtener rápidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un gran número de medicamentos mas ó menos complicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar matinal desaparece por completo con el uso un poco prolongado de las "cápsulas" de Alquitran.

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real diario.

En razon de su considerable venta este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores. 3

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Gregorio Nacianceno ob. y doc. y la traslacion de S. Nicolás de Bari arzobispo.—Letanias.

CULTOS.

CORTE de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en el Cármen.

En la iglesia parroquial de Sta. Maria mañana la misa mayor será solemne en honor del propio Misterio con sermón que dirá D. Narciso Panedas pbro. despues tendrá lugar la esposicion de S. D. M. y canto de Nona con toda solemnidad. Por la tarde vísperas, luego los propios ejercicios de Mes de Mayo dedicados á la Madre del Bello Amor, y despues sermón del Arcangel S. Rafael á cargo de D. Antonio Pons, Vicario.

En la de S. Francisco, continuarán los tiernos cultos del Mes de las Flores á las 6 y media de la mañana con plática y misa rezada; á las diez misa solemne con sermón en honor de la Asencion del Señor por el propio párroco, y despues Nona solemne con el S. de manifiesto.

En la del Cármen, tambien á las 10 misa mayor y sermón del propio Misterio por el Señor Párroco de la misma y despues la esposicion del Señor y canto solemne de Nona. Por la tarde despues de vísperas seguirán los ejercicios de Mes de Maria y sermón por el Rdo. P. Alegret, despues los motetes, coplas y despido al órgano.

En la Concepcion, tambien continúan las Flores de Maria á las 5 de la mañana y por la tarde.

En la ermita de N. Sra. de Gracia, continúan por la tarde los devotos ejercicios del Mes de las Flores, coronilla, letrillas y demás con acompañamiento de armonium y despues sermón.

Santo de mañana.

✠ La Asencion del Señor y S. Antonino arzobispo y S. Victoriano mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 8.

De Alcudia en 1 dia laud Pepita patron Antonio Ros con 6 trip. y carbon.

De Puerto-Rico en 36 dias gol. Anita cap. D. Andrés Marroch con 8 trip. azucar y cueros.

Despachados el 9.

Para Barcelona con algodón berg. gol. Soberano 3.º cap. D. Pedro Maristañy con 12 trip. y 2 pasag.

Para Bona con naranjas javeque Esperanza pat. Miguel Landino con 6 trip.

Para Palma con efectos y la correspondencia vapor-correo Mahonés cap. D. Juan Thomás con 17 trip.

AFECCIONES ASTRONOMICAS de mañana.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 31 minutos de la mañana —Pónese á las 7 horas, y 02 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 2 y 56 minutos de la mañana, —Pónese á las 3 y 56 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 8.—5'30 t.

Mahon 8.—7'32 n.

El señor Cánovas dá esplicaciones sobre la cuestion de fueros.

Los Rumanos se aliarán con los Rusos.

Inglaterra ha declarado que intervendrá en la guerra de Oriente caso de que se vea amenazada Constantinopla.

Los turcos han bombardeado á Ibraila.

Interior, 11'10.

Bonos, 55'25.

Barcelona 9.—3'24 t.

Mahon 9.—4'10 t.

Bucharest 9.—Desmientese la ocupacion de Albania por tropas italianas.

Es inminente la intervencion de Inglaterra.

Nuevas quiebras en Constantinopla.

3 por 100, 10'80.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

PRESUPUESTOS.

El dia once del actual á las once de su mañana tendrá lugar en la Casa Consistorial de esta Ciudad la aprobacion definitiva del presupuesto ordinario del año económico de 1877-78 por el Ayuntamiento y asociados reunidos en Junta Municipal, segun previene el art.º 140 de la ley; y de conformidad con lo dispuesto en el art.º 141 de la misma, se convoca á dichos Sres. por medio del presente edicto para que concurran á la espresada reunion la cual se anunciará tambien á toques de campana una hora antes de inaugurarse.—Mahon 9 de Mayo de 1877.—El Alcalde interino, A. Vanrell y Vanrell.

D. José M.ª Ramirez de Aguilera
Juez de 1.ª instancia del Partido de Menorca.

Por el presente segundo y último edicto se cita llama emplaza á D. Antonio Horrach y Roselló, vecino que era de esta Ciudad y en el dia ignorado paradero, para que dentro del término de cinco dias comparezca ante este juzgado y escribanía del infrascrito á contestar la demanda que ha deducido su esposa Francisca Portella y Canter sobre tercera de mejor derecho en la finca que le fué embargada para las resultas de la causa criminal instruida con-

tra el mismo por atentado y amenazas. Si así lo hiciere se le oirá en justicia y de otro modo se seguirán los autos en su rebeldía haciéndole las notificaciones en los Estrados del juzgado, parándole los perjuicios que en derecho haya lugar. Dado en Mahon á treinta de Abril de mil ochocientos setenta y siete.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Juan Allés Esno.

Por el presente se cita, llama y emplaza á D. Antonio Horrach y Roselló, vecino que era de esta y en el dia ignorado paradero, para que dentro del término de nueve dias comparezca ante este juzgado y escribanía del infrascrito á contestar la demanda que ha deducido D. Juan Roca y Damás, vecino de Villa-Cárlos, sobre tercera de mejor derecho en la finca que le fué embargada para las resultas de la causa criminal instruida contra el mismo por atentado y amenazas. Si así lo hiciere se le oirá en justicia y de otro modo se seguirán los autos en su rebeldía haciéndole las notificaciones en los Estrados del juzgado, parándole los perjuicios que en derecho haya lugar.—Dado en Mahon á cinco de Mayo de mil ochocientos setenta y siete.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Juan Allés Esno.

Casino Circo Industrial.

Se convoca junta general extraordinaria para el jueves 10 del actual á las cuatro de la tarde cuyo objeto está de manifiesto en el salon de lectura.

Mahon 8 de Mayo de 1877.—P. A. de la Junta.—Luis Mas, Vice-Secretario.

CRÓNICA ILUSTRADA

DE LA

GUERRA DE ORIENTE.

La Empresa de LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA, cumpliendo con el deber que le imponen las circunstancias, cuenta ya con correspondencias artísticas en Rusia y Turquía para poder publicar la Crónica exacta de los acontecimientos que ocurran en la terrible lucha que se prepara en aquella parte de Europa y en Asia.

Con este motivo abre una suscripcion extraordinaria á los precios de

Por 6 meses: en Madrid 18 pesetas y 24 en provincias.

Por 3 meses: en Madrid 10 pesetas, y 11 en provincias.

Se suscribe en las principales librerías de España, Portugal y América, y en su Administracion, Carretas, 12, principal, Madrid, enviando el importe en libranzas ó sellos de comunicaciones.

En la LIBRERIA MAHONESA de Pascual Hernandez calle de la Arravaleta núm. 3 se admiten suscripciones.

Para alquilar.

Lo están los altos de la casa calle del Castillo número 43. Informarán en los mismos.

Nodriza.

Una que desea encontrar criatura para amamantar. Leche de pocos dias. Vive en S. Luis calle del mismo nombre n.º 41.

Leche de Burra.

En la calle Cos de Gracia n.º 52 se encontrará.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

